

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid 6 rs. Prov. 8, Etranj. y Ultr. 20.

LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN.

En la Administración, calle del Rubio, núm. 23, y

En el Pabellón de la Plaza de Santa Ana.

AÑO XIV.—NUM. 1,076 DE LA NOCHE.

MADRID.

JUEVES 5 DE SETIEMBRE DE 1861.

OFICINAS: CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

Según dice un despacho telegráfico de Londres, dirigido a nuestro colega *La Iberia*, el 2 por la noche ocurrió en el ferro-carril del Norte un accidente funesto que ocasionó la muerte de trece personas, y heridas más o menos graves a otras 33.

Anteayer debió dar un banquete en la Granja el señor nuncio de Su Santidad a los ministros de Inglaterra, Estados Unidos, de los Países Bajos y de Portugal, al encargado de negocios de Prusia, embajador de Rusia, y a los marqueses de Lema y de Heredia-Carrión.

Según *El Reino* parece que el apoderado de los señores duques de Montpensier en este corte tiene encargo de proporcionar un edificio a propósito para morada de SS. AA., quienes piensan residir definitivamente en Madrid.

Parece que en vista del distinguido comportamiento del general Rubalcaba en los sucesos de Haití, le ha propuesto el capitán general de Cuba para el empleo inmediato. Así lo asegura el corresponsal de un periódico de provincias.

A las noticias que ha dado *La Correspondencia* sobre la desamortización eclesiástica, añade *La Epoca* que solo se espera la llegada al sitio de San Ildefonso, donde se encuentra el nuncio de Su Santidad, del señor ministro de Hacienda para terminar todo lo relativo a esta cuestión; y asegura que no se abrirán las Cortes en el próximo otubre, ni que hayan comenzado a subsistir las fincas procedentes de la desamortización eclesiástica.

El 27 del pasado seguía en Vichy el señor marqués del Duero. Según un periódico estará en Madrid para el 15 del actual, y entonces se acordará definitivamente si ha de haber ó no maniobras en la dehesa de los Garabancheles. Otro diario cree que en caso de tener lugar el ansiado campamento, las tropas solo estarán reunidas en el desfile mediados de setiembre a últimos de octubre.

Un despacho de Roma del 31 anuncia que monseñor Chigi, nombrado nuncio de Su Santidad en Francia, debía volver próximamente de Munich a donde había ido a presentar sus cartas de despedida al rey de Baviera. Monseñor Chigi vendrá a París en el presente mes de setiembre, asegura el *Patrón* que las instrucciones que recibirá y las que se darán al marqués de Lavallete tendrán por resultado el restablecimiento de las relaciones di-

plomáticas entre Francia y el gobierno pontificio bajo el pie de mutua benevolencia en que en otro tiempo se hallaban. Como los intereses de Francia no permiten señalar término alguno á nuestra ocupación de Roma, la autoridad militar tomó todas las medidas necesarias con objeto de responder a esta situación.

La lista de los artistas que forman la compañía para la próxima temporada en el Teatro Real es la siguiente:

*Primas donas assolutas.*

Sras. Anna de La Grange, Juliette Dejean.

De Merle Lablache.

*Primas donas assolutas.*

Lustani.

Remorini Padovani.

Vander Beck.

*Primeros tenores assolutos.*

Sres. Bellini, Jeremias, Carrion, Emmanuel.

Villani, Giuseppe.

*Primer tenor.*

Bozzetti, Alberto.

*Primeros baritones assolutos.*

Coletti, Filippo.

Cotogni, Antonio.

*Primer baritono.*

Padovani.

*Primeros bajos assolutos.*

Bouche, Luciano.

Didot, Alfredo.

*Primer baflo cómico assoluto.*

Rovere, Agostino.

Del Sur de Australia se enviará a Inglaterra para la Gran Exposición de 1862 un pedazo de cobre nativo que pesa 8 quintales. En este enorme pedazo hay ganga parda, negra y verde, hay carbonato verde y azul cristalizado y sin cristalizar, y una pequeña cantidad de óxido rojo mezclado con fierro y arcilla fina.

El Congreso de la Confederación del Sur de los Estados Unidos, ha mandado formar un ejército de 400,000 hombres, y espulsar del territorio como extranjeros enemigos a los ciudadanos del Norte que residen dentro de los límites de la nueva nación.

Los anglo-americanos han evacuado la famosa isla de San Juan, en el Pacífico, cuya ocupación dio origen a cuestiones tan peligrosas con Inglaterra, y en que esta se pone con prudencia tan exagerada.

El corsario de la Confederación del Sur Jefferson Davis, entró en Puerto-Rico el 28 de julio en busca de agua. Las autoridades españolas lo mandaron salir dentro del plazo de 24 horas. Las operaciones de los corsarios se extienden ya hasta las costas del Brasil.

Este verano ha sido la Gran Bretaña

ha el teatro de repetidas desgracias. En Scarborough han percidido ahogados diez caballeros que habían salido en un bote a recrearse al mar. En Dublín se han ahogado también seis marineros ocupados en la pesca de la sardina.

La aeronáutica parece destinada a representar un gran papel en la guerra civil de los Estados Unidos, puesto que los diarios del otro lado del atlántico anuncian la creación de una plaza de telegrafista aeronauta, y el nombramiento de un tal misterio Alan para este destino, muy elevado ciertamente, pero también muy peligroso.

La inscripción tantas veces citada como existente en la sepultura de un comerciante cuya viuda inconsolable continúa los negocios, ha servido quizás de modelo a otro epitafio, que según dice la *Cronica del Oeste*, se lee en el cementerio de Mans. Este epitafio dice: «Aquí yace Juan M... que murió el 8 de setiembre de 1856, a los setenta y cuatro años, llovido de sus padres y amigos. Era el mejor fabricante de mastaza de la ciudad de Mans».

El Sr. Mires está desconocido, se ve que ha sufrido horriblemente desde el día de su prisión hasta hoy; palido, demacrado, convulso de dolor y de vergüenza, se presenta ante aquellos hombres que hace bien poco tiempo le envidiaban y acaso se codeaban en sus salones, anhelando el honor de asistir a ellos, jueces y público, árbitros y oyentes de esa célebre causa.

Se está instruyendo en Barcelona un proceso criminal sobre abusos cometidos en el consumo del gas, robo de este fluido y falsificación en los contadores. Parece que ya hay presas varias personas por esta causa.

Ha comenzado a publicarse en Santander un nuevo periódico de intereses materiales titulado *Diario de Santander*.

El capital del Banco de Santander era de 78,999,550 rs. al terminar el mes de agosto.

Resulta de las noticias dadas por los periódicos del Perú que en Lima una partida de asesinos comete los mayores crímenes por medio del puñal, del revólver y de los pomos de líquidos corrosivos. Estos crímenes quedan casi siempre impunes.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del estranjero:

Turin 3. Según los periódicos, la modificación ministerial no alterará la política del gabinete.

Han habido encuentros parciales entre los partidarios del poder sardo, y nuestras tropas en la frontera de Benevento. Fueron rechazados en Basilicata.

Roma 3.

El 29 de agosto llegaron á San Lorenzo muchos piemonteses para ocupar el pueblo, pero el comandante francés de la frontera les obligó a volver á Toscana.

Choques insignificantes entre piemonteses y gendarmes pontificios.

Varsovia 3.

Aquí no se construyen clokans, sino simples barracas, y ningún oficial polaco ha sido enviado á Rusia. No ha habido tampoco nuevas prisiones; ocho presos han sido puestos en libertad, y dos sometidos á la justicia ordinaria.

Cracovia 3.

Según el «Cza» el número de heridos en las últimas escenas de Wina pasaba de 100; ocho muertos en el acto.

Londres 3.

El «Times» dice que el folleto publicado en París y titulado *El Emperador, Roma y el rey de Italia*, es un verdadero manifiesto.

Continúa la confusión en Washington. Muchos presos acusados de traición. Nuevas capturas por los corsarios del Sur. Seguía la agitación en la Lituania.

Paris 3.

Revolución en Nueva Granada. El general Monagas se había apoderado de Bogotá, capital del estado. Empezaron de nuevo las hostilidades en el Montenegro. La comisión europea, concluidos sus trabajos, esperaba en Ragusa el momento de ofrecer su mediación.

Paris 4.

El 3 interior español á 47 1/2 el 3 exterior á 40 0/0, la diferida á 42 0/0, y la amortizable á 00 0/0; el 3 por 100 francos á 69 3/4, el 4 1/2 98 50.

Londres 4.

Los consolidados quedaban á 92 3/4 á 7 3/8.

## SEGUNDA EDICION.

Hoy no contiene la *Gaceta* ningún real decreto.

Por el ministerio de la Gobernación se manifiesta, en real orden de 3 del actual, que las dudas que a algunos gobernadores les han ocurrido para la formación del resumen de los presupuestos municipales correspondientes al año actual, con motivo de la nueva forma dada en las licencias remitidas con fecha 29 de julio último al capítulo de gastos de *corrección pública*, no tienen motivo legítimo, puesto que las variaciones introducidas en esta parte no están en contradicción con los modelos que para la extensión de los presupuestos estuvieron establecidos, y que se hallan,

En la altura de las Animas, en la Habana, han comenzado los trabajos para levantar un cuartel defensivo, con considerable número de baterías acasilladas, el cual formará parte de las nuevas fortificaciones, siendo el proyecto obra del distinguido coronel comandante de ingenieros de la plaza de la Habana, y trabajando en la ac-

por otro lado, muy conformes con lo que para este servicio determina la legislación vigente.

La *Gaceta* confirmó hoy en su sección oficial la noticia telegráfica que ayer anticipó *La Correspondencia*, sobre la llegada á Cádiz del correo de Ultramar.

El periódico oficial publica el parte recibido de Filipinas, del encuentro librado entre varias fuerzas de la marina Real y cuatro embarcaciones piratas,

en la tarde del 18 de junio. El resultado no pudo ser más satisfactorio. Las cuatro embarcaciones, dos lanchas, seis fusiles, varias armas arrojadas y 30 prisioneros, contados entre ellos un pandita, han caído en poder de nuestras fuerzas, habiendo muerto 10 en el combate, que fue corto y decisivo, sin que por nuestra parte hayamos tenido ninguna baja.

En la subasta celebrada el 30 de agosto para la adquisición de la deuda amortizable de primera y segunda clase, se habían fijado los tipos de 55 1/3

por 100 para la de primera, y 47 1/2 por 100 para la de segunda. Las proposiciones presentadas fueron 25, todas en la amortizable de segunda clase inferior,

por valor nominal de 2,539,620 rs., y efectivo de 375,000.

La *Epoca* repite anche que lo que ha dicho en su artículo del dia anterior sobre la cuestión de África, ha sido por cuenta propia. Dice que no quiere en manera alguna que la solución que se dé á la cuestión marroquí sea menos conveniente, ni más digna y menos favorable al honor y á los intereses de la España que la consignada en el tratado de paz, y concluye diciendo que la solución que propone es todavía mas favorable que el tratado mismo de Vad-Rás.

Ha comenzado a publicarse en Barcelona, el periódico titulado *El Lloyd Español*, dedicado especialmente al fomento de la marina mercante.

A *La Paz* de Murcia le escribe de Mula diciéndole que la municipalidad ha dejado sin sombra a aquellos vecinos, porque la que daban al paseo veintiocho álamos, ha desaparecido con los árboles, que han sido vendidos en seis mil reales.

En la altura de las Animas, en la Habana, han comenzado los trabajos para levantar un cuartel defensivo, con considerable número de baterías acasilladas, el cual formará parte de las nuevas fortificaciones, siendo el proyecto obra del distinguido coronel comandante de ingenieros de la plaza de la Habana, y trabajando en la ac-

— Un duelo esclamó el marqués lanzando una carcajada. Parece que hemos llegado al extremo de batirnos con cualquiera!

No había pronunciado apenas estas últimas palabras, cuando Ricardo llegó al rostro del noble marqués, que sin atender ya mas, que á su agrado, se puso en guardia, oviendo la condición de su adversario.

Las espadas se cruzaron.

El resultado del duelo fue como Ricardo había previsto: después de una débil resistencia, el marqués cayó herido de muerte y Ricardo se vió libre del enemigo que podía perderle.

Este incidente, sin embargo, le aterró y reflexionando si el marqués no habría ido solo á París, resolvió esconderse por algún tiempo recordando el conocido axioma de «que quien ama el peligro es el perro».

En consecuencia, compró una berlina, caballos de posta y partió para Italia, que al fin consiguió.

No contiene á nuestro relato seguir las mil aventuras que le ocurrieron en estos dos años de su vida, cuando pasaron, creyó que podría sin inconveniente volver á París, lanzándose de nuevo en la vida dispida de la que tenía cada dia mayor necesidad.

Y decimos necesidad, porque necesitaba apagar en el estremo de la orgía, la voz de sus raudimientos, aturdientes por todos los medios para no pensar en el pasado.

En esta vida, Ricardo, ó más bien Rolando de Villary, (porque desde ahora le daremos siempre este nombre) derrochó profligamente su caudal, y de locura en locura, de empréstito en empréstito,

## LOS CALAVERAS DE ANTÓN.

NOVELA ORIGINAL.

JAVIER DE MONTEPIN.

Todo marchaba á pedir de boca para Ricardo que no temía mas que encontrarse alguna vez con alguno de los amigos que Rolando había dejado en el país; pero en esta época un viaje á París no se realizaba fácilmente, y en ultimo resultado ya encontraria medio de salir del apuro.

No obstante tomó sus precauciones, pero al ser acogido en algunas casas principales por el mismo conde se tranquilizó, prescindiendo en breve de esta distinguida sociedad, á donde su posición le llamaba, y avido de sensaciones desconocidas, se lanzó en el torbellino de la vida disipada que en París arrastran los calaveras que ven discurrir sus horas entregados á todo género de desórdenes.

Ricardo tenía inteligencia, valor y buena fortuna que derramaba á manos llenas, y en breve sus prodigalidades le conquistaron cierto renombre que no traspasó el círculo de la equivocada sociedad donde le había conquistado.

Un dia desapareció y en dos años nadie oyó hablar de él; hé aquí lo que le aconteció.

Una noche, entregado como de costumbre al juego, leyantó por casualidad los ojos y vió sentado en frente de él un hombre que le miraba fijamente y cuyo aspecto le desconoció hasta el extremo de dejar caer las cartas.

Aunque se repuso en breve, era muy natural su turbación porque había reconocido en la per-

sona que le examinaba al marqués de Boismorand uno de los amigos mas íntimos de Rolando en su país.

En cuanto le fué posible dejar la partida sin afectación, lo hizo, dirigiéndose á la puerta, pero en el instante de llegar á ella una mano se posó en su hombro y una voz harto conocida exclamó:

— No me engañas: ¿sois vos Ricardo?

tualidad en dichas obras, sobre 600 hombres de los regimientos de infantería acuartelados en las inmediaciones. El cuartel será capaz de 1,000 hombres, y contendrá de 80 a 100 piezas de artillería de grueso calibre. La posición defensiva de este respaldo fuerte es excelente, por oponerse de frente a las desembocaduras naturales que presenta el terreno por entre la loma denominada de Jesuitas, y la en que se levanta el castillo del Príncipe, y la formada por la primera loma y el caserío del Cerro.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 3, y según ellas, el trigo estaba el 29 del pasado en Figueras de 79 a 80 rs. cuartera; el 1º en Cartagena de 60 a 64; el 2º en Granada de 50 a 55, en Sevilla de 50 a 65, en Nava del Rey de 42 a 44; el 3º en Valladolid de 45 1/2 a 46, en Córdoba de 47 a 50.

La cebada estuvo a iguales fechas en Figueras a 34, en Cartagena a 27, en Granada de 28 a 50; el 2º en Reus a 8 1/2 pesetas cuartera, en Sevilla de 54 a 56, en Córdoba a 30.

El aceite en Figueras a 49 1/2 el mayal, en Cartagena a 64, en Granada de 58 a 59, en Reus de 16 5/4 a 18 1/2 pesetas cuartera, en Sevilla a 49 1/4, en Córdoba a 57.

Un despacho telegráfico de Corfú dice que la salud de la emperatriz de Austria sigue siendo excelente. S. M. salió al mar para recibir a su hermana, la princesa hereditaria de Tour y Taxis, que se había embarcado en Trieste, y ambas princesas volvieron juntas a Corfú.

Dentro de pocos días debe publicarse en Turín el decreto llamando a las armas en el reino de Nápoles 56,000 hombres. Llamarlos es muy fácil.

Noticias de Nueva-York nos hablan de la intentona de los confederados de pasar el Potomac. Tenían estos dispuesto todo para pasar este río, pero se hallaba engrosado de tal modo por las lluvias que no pudieron verificar el movimiento.

Una proclama publicada manda a todos los voluntarios y aun a los cuerpos, que no habiéndose completado aun como regimientos han sido aceptados por el gobierno, que marchen a Washington con armas o sin ellas. Los voluntarios se dirigen apresuradamente a Washington, donde se extiende la insubordinación.

Reinaba gran agitación en el Missouri, porque los confederados avanzaban y ocupan ya muchas ciudades al Sud-este del Missouri.

El sepulcro del emperador Lotario, nieto de Carlo-Magno y que terminó sus días en la abadía de benedictinos de Colonia, acaba de ser descubierto y dentro de él huesos envueltos en una tela blanca y entre ellos una etiqueta en latín que dice *Ossa Lotharii*.

Continúan ofreciendo poco interés las noticias de Portugal que alcanzaron al 1º.

su obstante continúa la descripción de su compromiso de todas sus posesiones, viéndose reducido a vivir por industriosos medios.

Nadie supuso su ruina, y merced al juego y a otros recursos clandestinos y aun más vergonzosos, pudo sostener su tren y frecuentar mas que nunca los garitos y lupanares donde, según decimos al principio de esta tercera parte, había conocido al marqués Hector de Court-Kerieux, héroe de nuestra historia.

## XVIII.

### EL NUDO DE UNA INTRIGA.

Recordará el lector que cuando dejamos a Hector acababa de ofrecerle el conde Rolando en el teatro de la ópera que el sábado se verían en casa de la marquesa de Lormois, a quien a pesar suyo acababa Hector de presentarle.

Recordarán también que Rolando ofreció no ser un obstáculo a los amores pláticos de su amigo con la marquesa; y como a la sazón el conde estaba muy encaprichado con una bailarina que había sucedido a Albertina en su corazón, su oferta era quizá hecha de buena fe.

No encierran, sin embargo, una afirmación nuestras palabras.

El sábado llegó, y Rolando que no tenía otro compromiso de más interés, se acordó de la oferta de Diana y se dirigió al palacio de Lormois, seguro de aburrirse en el porque acostumbrado a una sociedad más libre, el trato aristocrático le desagrada.

— El rey D. Pedro y el infante don Juan estuvieron del 29 al 31 en Braga donde fueron vistoreados con entusiasmo. En Bom Jesus les tenía preparado el arzobispo un refresco dispuesto en dos mesas en una de las cuales tomó sitio el 10 para las y en la otra 80.

En Oporto se verificó una reunión de accionistas de la nueva empresa destinada a la construcción de un palacio de cristal para las exposiciones. En la elección de junta directiva fueron nombrados presidentes honorarios S. M. los reyes D. Pedro y D. Fernando, y vice-presidentes S. A. los infantes D. Luis y D. Juan.

— El *Diario de Lisboa* ha publicado cartas régias confiriendo grandes erucos a los siguientes personajes extranjeros: D. Saturnino Calderon Collantes, primer secretario de Estado y del despacho de la Reina de España; barón de Schleinitz, ministro de Negocios extranjeros del rey de Prusia; D. Juan Tomás de Comyn, sub-secretario de Estado de la primera secretaría de Estado y del despacho en España, y barón de Rosemberg, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario del rey de Prusia en Lisboa.

Las parteras de Paris acaban de pedir que se admita a las mujeres en los cursos de la facultad de medicina y a los exámenes para el doctorado.

— El 31 de agosto se verificó la subasta para la adquisición de crédito de la deuda del Tesoro procedente del personal. El cambio fijado para servir de tipo era el de 22 por 100. Las proposiciones admitidas eran 32; valor nominal 4.561.524, y efectivo 1.000.000, al cambio desde 21 80 a 21 99.

— Parece que entre los varios proyectos presentados al ayuntamiento de esta corte para el establecimiento de omnibus que recorran la capital, ha sido aprobado el de D. Jaime Plá. Las expediciones principiarán a las cinco de la mañana en verano, y a las ocho en invierno, hasta la una de la madrugada, en esta forma: La primera, de E. a O., partirá de la estación del ferro-carril del Norte, siguiendo por el paseo de San Vicente, calle de Bailén, plaza de Oriente, calle del Arenal, Puerta del Sol, calle de Alcalá, de Tragineros, a la estación del Mediterráneo y vice versa. La segunda, de N. a S., saldrá de la plaza de Chañberi, puerta de Bilbao, calle de Fuencarral, Montera, Puerta del Sol, calle de Carretas, Atocha, Gerona, Plaza Mayor, calle y puerta de Toledo, hasta el puente del mismo nombre y vice versa. Para mayor comodidad del público, las expediciones se encontrarán en la Puerta del Sol para los cambios de via. Los precios serán 50 céntimos los asientos de imperial y un real los de primera clase.

Van regresando a Madrid muchas de las personas que nos habían abandonado este verano. El Sr. Santa Cruz, presidente del Tribunal Mayor de Cuentas, se halla en esta corte hace tres días; el Sr. Gonzalez Serrano ha vuelto también de su viaje a Francia, y so-

ven en los círculos políticos muchas otras personas de las que tienen por costumbre pasar el estio en nuestras provincias del Norte o en el extranjero. La animación política no comenzará, sin embargo, hasta que se aproxime la venida de la corte a Madrid, cosa que se retardará todavía algunas semanas.

— El *Monitor de Paris* publica los decretos que hacen en el cuerpo diplomático francés varios cambios que ya anticipó el telégrafo. El marqués de Lavalle cambia el puesto que ocupaba como embajador de Francia cerca de la Puerta Otomana por el de embajador cerca de la Santa Sede. El marqués de Moustier, actualmente embajador de Francia en Viena, reemplaza al marqués de Lavalle en Constantinopla, y el duque de Grammont, actualmente embajador Francia en Roma, sucede al marqués de Moustier como embajador de Francia cerca de la corte de Austria.

— La *Revue Europeenne*, publicación parisense que pasa por recibir inspiraciones oficiales, sostiene en su último número la conveniencia y hasta la necesidad de continuar aplicando el principio de no intervención a la Italia y de mantener el *status quo* en Roma.

— Se confirma que el señor Remea se queda en el teatro de Variedades y ha comenzado a formar compañía. Segun aseguran, además del teatro escogido de Moratin, tratará de poner en escena *Los hijos de Eduardo, Sullivan* y otras obras dramáticas de su repertorio.

— La *Epoca* dice, hablando de la ansiada reforma constitucional, que no sabe por qué se sorprende *El Contemporáneo*, puesto que no debe haber olvidado la declaración formal del presidente del Consejo expresando el pensamiento de someter a unas nuevas Cortes, convocadas expresamente, la abolición de una parte de la reforma de 1858. «No somos nosotros», anade, de los que creen que unas Cortes ordinarias no pueden abordar estos debates; para nosotros todos los Congresos tienen iguales facultades; pero respetamos las elevadas consideraciones a que el gobierno obedece, y solo anhelamos que termine la era constituyente.

— Las últimas noticias de Nava del Rey son del 2 del actual y según ellas el mercado continúa desanimado. El de vino había empezado a reanimarse y a tomar el incremento que tenía antes de verano. Como era de presumir los precios de este líquido han subido tan luego como empezó la demanda, en atención a que las existencias no son abundantes, y es muy malo el aspecto de la próxima cosecha. El oídom y una porción de insectos, que se han desarrollado en este año de una manera asombrosa, han perjudicado a la vid, y disminuido notablemente el fruto. El precio del vino comun para la montaña ha subido a 20 rs. el cántaro y se resisten los tenderos a cederlo a este precio; hay clase mas inferior a 17 y 18 reales; y la superior de 30 rs. arriba.

Ayer debió salir de Jaén para Madrid el regimiento de Borbón, cuyo jefe el bizarro brigadier Sr. Caballero

El aguardiente estaba el 2º en Reus a los precios siguientes: á bordo en Salou y Tarragona: Hacienda de 19 1/2 de 65 a 72 duros pipa; reñido de 23 a 85 id.; espíritu de 35 3/4 a 110 id.; agua de 35º a 115; agua id de 17 1/2 a 64 1/2 pipa catalana: de 19 1/2 a 75; de 25º a 95, de y 30º a 117.

— Han fallecido en la Habana el coronel D. Juan Bautista Brodell, embajador con la familia del general D. Juan Van-Halen y el capitán de milicias de infantería D. Ignacio de Vildósola y González Larriaga. El escritor D. Teodoro Guerrero había estado gravemente enfermo, pero se hallaba ya en establecimiento de convalecencia.

Según dicen de Igualada, parece que el gobierno de S. M. ha dispuesto que la pingüe herencia que a mediados del siglo pasado dejó para la instrucción y beneficencia de la villa el Sr. D. Gerónimo de Cornet, se aplique a los importantes objetos a favor de los cuales la cedió tan ilustre bienhechor; a cuyo fin el cuerpo municipal de Igualada va a emplearla al desarrollo de la instrucción pública y a la creación de una casa de Beneficencia.

En Zaragoza se espera para el 10 al Sr. Salamanca, el cual deberá inaugurar la línea férrea de Pamplona.

Entre las personas que últimamente han salido de la Habana para Santo Domingo figuran un fotógrafo, para sacar varias vistas de Santo Domingo a fin de mandarlas a esta corte, y el director del jardín botánico de la Habana, para el examen y elección de varias plantas de Santo Domingo que también vendrán a Madrid.

El Sr. D. Joaquín Francisco Pacheco, que ha hecho en París una vida retratística, ha salido de aquella capital para Madrid.

En la aduana de Santander se recaudaron en el mes último 3.146,827 reales.

Las obras del acueducto de Sevilla deben terminarse en breve, quedando así la población perfectamente surtida de aguas.

Según se cree en vista de los vestigios que van apareciendo en las excavaciones que se están haciendo en la villa de Elche, se espera hallar nuevos fragmentos de mosaicos romanos.

El 7, según parece, se inauguraría en Huétor Tajar, provincia de Granada, el ferro-carril de Granada.

Con el título de *El protestantismo inglés y los revolucionarios españoles*, ha reunido el Sr. D. Manuel Muñoz y Garnica, dignidad de la catedral de Jaén, en un bonito volumen los notables artículos que debidos a su pluma han publicado *La España* sobre estas cuestiones.

Ayer debió salir de Jaén para Madrid el regimiento de Borbón, cuyo jefe el bizarro brigadier Sr. Caballero

de Rodas, se encuentra ya en la corte, hace algunos días.

El calor ha llegado a ser tan escaso en Valladolid como no se había conocido hace años. La saudade publica se resienta ya de una atmósfera tan abridora.

Ya se han recibido en Alicante los nombramientos de todo el personal con destino a los aparatos de limpia del puerto. Con este motivo se hallan ya pintando, calafateando y preparando definitivamente la draga, ganguiles, etcétera, a fin de ponerlos en disposición de funcionar, lo cual debiera tener efecto dentro de muy pocos días.

Por el correo de Canarias hemos recibido periódicos de Santa Cruz de Tenerife que alcanzan al 28 de agosto. El 20 llegó a aquel puerto, procedente de Málaga, en cuatro días, la goleta de guerra *Carabaya* y el 22 continuó su viaje para Fernández Poo. El 27 llegó también, procedente asimismo de Málaga, en cuatro días y medio la goleta de guerra *Nuestra Señora de Covadonga*.

La concurrencia a la feria de Palencia es mucha, según nos escriben de aquella ciudad. La primera corrida de toros ha sido regular. La animación es grande y las ventas escasas.

La prensa sevillana elogia el celo de la municipalidad por el fomento y desarrollo de la instrucción pública, siendo muchas las escuelas de niños y niñas que se han creado recientemente donde reciben los primeros rudimentos de educación no solamente los párvulos, sino los adultos.

El *Salvadense*, diario zaragozano, dice que los vecinos del pueblo de Alserján están llenos de espanto a causa de un suceso que creen extraordinario: se venera en las afueras del pueblo a una santa virgen, a quien están encargados de vestir ciertos individuos de ambos性: en los últimos días, sin duda al vestirla, distraídamente (y ellos no quieren confesar que lo han hecho) la colocaron un poco de lado. Las mujeres y los que no son mujeres principian a decir que se volvió de espaldas y después de convencerse todo el pueblo que acudió en masa a la ormita, fue tal el espanto y consternación, que hasta hace dos o tres días las mujeres descalzas, y los hombres poco menos, visitaban cotidianamente la imagen implorando se volviese de frente. Esto, unido a la gran sequía que por allí hay, tiene a los honrados vecinos del lugar atemorizados.

La junta provincial de agricultura, industria y comercio de Valencia, ha nombrado una comisión de su seno que entienda en fomentar y dirigir la concurrencia de productos de la agricultura y de la industria valenciana a la exposición universal que ha de verificarse en Londres en el año próximo.

Ya dijimos que había llegado a Barcelona una compañía de gladiadores franceses: pues bien, los tales atletas sufrieron en la función primera una

Acertaba? ¿Se engañaría?

En breve lo sabremos: ahora dejemos un instante al conde de Villarcy para seguir a Hector.

Dos días después de la noche de la fiesta, Hector se dirigió a la calle de Tournelles y las tres de la tarde daban en el reloj de la iglesia de San Pablo cuando nuestro héroe penetró en el palacio de Lormois.

Un portero gordo, panzudo como un personaje de Rabelais, y colorado como un bebedor de Theobald se pavoneaba en el portalón con su uniforme galoneado y su peluca empolvada.

— ¿Está en casa la señora marquesa? la preguntó el marqués.

— Si, señor marqués, respondió el portero haciendo una profunda reverencia.

Hector subió la escalera, adornada siempre de flores, llegó a la antecámara y en ella tres lacayos se levantaron acercándose uno de ellos a nuestro joven.

— Anunciad a vuestra señora al marqués de Court-Kerieux.

— Perdonad, señor, la señora marquesa no está en casa.

— No está en casa?

— No señor, están absortos.

— Estás seguro?

— Segurísimo, la señora marquesa ha pedido su coche hará una media hora y no comprendo por qué el portero ha permitido que se incomode en su subida.

Ante esta afirmación, no había mas que retirarse, y esto hizo Hector, no sin pesares ni recelos.

*Se continuará*

serie de punadas, caídas y revolcones, que no había por donde cojerlos. Esta lamentable situación se la proporcionó un carretero aragonés, que se lanzó al palenque, y en pocos momentos echó por tierra la fama de aquellos gladiadores, haciéndoles ver las estrellas de cada punada que les sacudía.

La temporada de Cabanat y de los baños, dice un diario valenciano, podemos decir que ha concluido. Las poéticas alquerías cierran por espacio de diez meses sus puertas, y ven agotarse sus bien cuidados jardines. El fresco paseo del contramuelle estiende solitario en el mar su andén enarenado.

Las graciosas madrileñas que animan nuestras calles vuelven a la corte o parten para el extranjero. El verano ha sido verdaderamente delicioso para los banistas. Jamás habíamos presenciado tal animación en nuestras playas.

El 1.º se inauguró el alumbrado público en la villa de la Rambla, provincia de Córdoba, habiéndose celebrado este adelanto y mejora con repique de campanas y música.

El gobierno belga ha abierto un concurso para premiar al mejor cantante de su país. El primer premio de diez mil francos no ha sido dado; el segundo de cinco mil se ha repartido entre los señores Duport, de Lieja, y Vandervelpen, de Malinas.

Para la corrida de toros que ha de verificarse el domingo en Córdoba, a beneficio de la obra de la iglesia de San Cayetano, se han brindado a trabajar de valde todos los individuos de la cuadrilla.

En la villa de Monovar acaba de ser preso y sometido a la acción de los tribunales, un joven natural de aquel punto, que hace tres días cometió un crimen horrible, asesinando en medio de la plaza a uno de sus hermanos.

Siguen haciéndose con la mayor actividad en Alicante, los preparativos para la recepción de S. M. el rey, estando ya nombradas las comisiones que deben acompañar al gobernador civil al límite de la provincia. El tren real deberá llegar a las siete de la mañana del 15. Un inspector del ferro-carril, comisionado al efecto, se encuentra allí con objeto de dictar las disposiciones convenientes con respecto a la línea, habiéndose encargado del decorado del muelle, malecón, etc., el ingeniero del ferro-carril y el arquitecto provincial.

En el mes de agosto último se exportaron de Jerez 66,108 arrobas de vino, y 44,854 del Puerto de Santa María.

El gobernador civil de Valladolid ha propuesto a la diputación provincial que costee las lápidas que deben colocarse en todos los pueblos de la provincia con el nombre de los mismos y partido a que pertenezcan.

El correo ordinario confirmando lo que nos anticipó el telégrafo, dice que en S. M. Lugar de Barrameda se había celebrado con grandes muestras de regocijo, la noticia de que el Sr. Salamanca se encargaba de construir el camino de hierro hasta empalmar con el de Jerez. Las músicas, los cohetes y las iluminaciones habían sido tan espontáneas como luciosas.

Ya se había presentado al ayuntamiento de Barcelona un elegante diseño de una glorieta que debe levantarse en el desembarcadero para cuando llegue a aquella ciudad S. M. el rey. Estaba acordada una serenata en la plaza de palacio con un coro de 40 voces. La empresa de los Campos Elíseos preparaba una gran función para obsequiar al augusto huésped.

Los diarios extranjeros publican ya hoy el despacho que nos trasmisieron el telégrafo, dando la noticia de que las tropas habían evacuado las calles y plazas de Varsavia, pero dice que se están constituyendo puestos fortificados en varios puntos, y sobre todo en la plaza de palacio. Los oficiales del ejército ruso, polacos de nacimiento, deben ser enviados todos a los regimientos que se hallan de guarnición en el fondo de Rusia. Veintidós nuevos detenidos acaban de ser trasportados a la fortaleza de Modlis. En Ostroleka la prisión de cura sacerdotes ha dado lugar a un conflicto entre las tropas y el pueblo, habiendo salido gravemente heridas muchas personas.

Asegúrase en París que la legación sarda es quien ha costeado los gastos del libro publicado en casa de Dentu, con el título de *El emperador, Roma y el rey de Italia*.

Le Correspondant de París ha publicado con el título de *Una nación de luto* un artículo de Montalembert en que se ataca del modo más violento el régimen político francés y las invasiones de los piemonteses.

En París se asegura, según dice el correspondiente de *El Contemporáneo*, que el gobierno español va a enviar a aquella capital un comisionado que prepare las bases de las negociaciones relativas a un tratado de comercio entre Francia y España.

La sequía, dice un periódico de Zaragoza, continúa cada vez más perniciosa, los pequeños síntomas de lluvia que se observaron algunos días han desaparecido y volvemos a disfrutar de un calor abrasador: en medio de esta calamidad, vemos perderse por todas partes las cosechas; algunas fábricas de harinas han suspendido sus trabajos, las fábricas de papel han parado completamente, y días ha habido en que los vecinos del Arrabal han venido por agua a la fuente.

El Examiner de Londres dice que no tiene la más pequeña duda de que Francia será dueña de la isla de Cerdeña cuando Italia tenga a Roma, y esto será muy poco agradable para Inglaterra, pero que esto no podrá producir la guerra entre Inglaterra y Francia. En igual sentido y en contra de semejante guerra hablan la mayoría general de los diarios, que a nuestro juicio interpretan bien el carácter poco belicoso que distingue hoy a la Gran Bretaña.

La candidatura que corre en Turín para la constitución definitiva del ministerio es: Ratazi, presidente del Consejo de ministros y ministro del Interior; Farini, Negocios extranjeros; Pépoli (Joachim), Hacienda; Lamarmora, Guerra; Persano, Marina; Sella, Obras públicas; y Mateucci, Instrucción pública.

Días atrás dijo un periódico político y copió uno militar una noticia de haber aparecido en las calles de Toledo un inutilizado de la guerra de África pidiendo limosna. A propósito de esto dice *La España Militar* que parece mentira que se de crédito a todas las vulgaridades que se oyen por desautorizado que sea el conductor por donde se reciben. Los indultos de la guerra de África han recibido dos pagas a razón de 6 reales diarios los soldados; gozan de su pensión según estén comprendidos en la tarifa primera ó segunda de la ley de 8 de julio, y por consiguiente ninguno debe hallarse pidiendo limosna.

*La España Militar* dice que se han abierto en la dehesa de los Carabancheles ocho pozos de bastante profundidad y que contienen muy buena agua. «Se cree por lo tanto», añade, «que la infantería podrá residir en el campamento el tiempo destinado a las maniobras.»

El batallón que se está creando para aumentar la fuerza de la Guardia civil, es de 100 plazas que se distribuirán luego en tercios; la fuerza la dan los regimientos, y los oficiales con que se ha dotado el batallón para ser instruidos son provisionales.

El maestro Chiaramonte está escribiendo para el teatro de Bilbao una ópera, titulada *Don Cesare di Bazan*.

— El 10 de este mes debe comenzar sus tareas la compañía de zarzuela de Barcelona, poniendo en escena *Una vieja*, para la primera salida de la concepción de Cárdenas, viuda de Crespo y Ponce de León, una de las damas más opulentas de la Habana, con sus hijas.

— Ha comenzado a funcionar en Oviedo la compañía dramática dirigida por el Sr. Boldún, habiendo recibido una placentera acogida del público oviedense.

— Ya han salido de Jaén varios de los actores y cantantes que formaban la compañía de zarzuela que trabajaba en aquel teatro, y que han sido contratados en otros, debiéndose reformar aquella para continuar sus trabajos en Lucena.

Un correspondiente de *L'Universel* en París dice que Rudio, el cómplice de Orsini, que como hemos dicho se ha escapado del presidio francés de la Cayena, asistió al banquete de Sheffield, en

Inglaterra y tomó la palabra para glorificar el asesinato. El discurso de aquel miserable fue acogido con silencio. Lo singular es que los ciudadanos honrados de una gran nación se senten al lado de un asesino, puesto que los asesinos no pertenecen a partido alguno.

El conde Hoyos, secretario de la embajada de Austria en París, ha desmentido la noticia dada por el *Nord de Bruselas*, de que los agentes austriacos residentes en Marsella han recibido orden de fabricar informes falsos, para probar la connivencia de los piemonteses en los movimientos revolucionarios de Oriente.

M. Clognet manifiesta, que M. de la Germonière, de Manila, ha curado un negro de la mordedura de una serpiente venenosa, haciendole engullirse una tras otra, tres botellas de vino de coco (alcohol de 14 a 16 grados).

Un periódico inglés de Lahore, dice que las fieras que abundan en el Punjab han dado muerte en los dos últimos años a 899 personas, casi todas niños. En 1859 fueron muertos 12 tigres, 192 leopardos, 187 osos, 1,174 lobos y dos hienas. En 1860, se dió muerte a 55 tigres, 163 leopardos, 350 osos, 2,080 lobos y 50 hienas.

### TERCERA EDICIÓN.

Hoy por la mañana hemos recibido el siguiente importante despacho que encierra las principales noticias que ha traído el correo que llegó ayer de nuestras Antillas:

Cádiz 5.

Las noticias de la Habana alcanzan al 16.

A aquella fecha los azúcares se presentaban en alta y mas alto el cambio sobre Londres.

El capitán general de Cuba señor Serrano, llegó el dia 3 de agosto á la bahía de Samaná, desembarcó por algunos momentos y continuando luego su viaje desembarcó el 4 en Santo Domingo, donde fué recibido con gran regocijo y observado con tres días de fiestas.

Desde el primer momento de su llegada a Santo Domingo el general Serrano se consagró activamente a la organización del país, dejando orilladas las principales cuestiones. Antes de partir dirigió una sentida proclama a los habitantes y se embarcó el 10 para Cuba.

El general Santana ha quedado en Santo Domingo el capitán general se halla enfermo, pero no grave.

Ha sido nombrado segundo cabo de Santo Domingo el brigadier Pérez, y el comandante Rivera secretario de la capitania general.

El brigadier Buceta ha sido nombrado gobernador de Samaná.

El segundo cabo de Puerto-Rico estuvo en Santo Domingo durante la estancia allí del general Serrano; conferenció con este y marchó para Puerto-Rico a los cuatro días.

La situación de Méjico es la misma. El Congreso ha desechar el proyecto de amnistía. El general Ortega persigue á los reaccionarios. Se han suspendido las relaciones de Inglaterra y Francia con Méjico.

En la Habana se esperaba al general Serrano para el 18 de agosto de vuelta de su viaje de Santo Domingo.

A las últimas fechas de París se hablaba en el *Gran Hotel Español*, situado en el boulevard Montmartre, número 10, y dirigido por D. Ciriacio Bilbao, mas de doscientas señoras y caballeros españoles, entre los que figuraban el general Planas y Moncada, segundo caballo que acaba de ser de la capitana general de la isla de Cuba. La Excm. señora dona María de la Concepción de Cárdenas, viuda de Crespo y Ponce de León, una de las damas más opulentas de la Habana, con sus hijas.

— Ha comenzado a funcionar en Oviedo la compañía dramática dirigida por el Sr. Boldún, habiendo recibido una placentera acogida del público oviedense.

— Ya han salido de Jaén varios de los actores y cantantes que formaban la compañía de zarzuela que trabajaba en aquel teatro, y que han sido contratados en otros, debiéndose reformar aquella para continuar sus trabajos en Lucena.

Un correspondiente de *L'Universel* en París dice que Rudio, el cómplice de Orsini, que como hemos dicho se ha escapado del presidio francés de la Cayena, asistió al banquete de Sheffield, en

Sr. D. Benjamin Fernández Vállez, con su señora y su niño. El señor senador D. Juan Antonio Irazo, con su joven y bella esposa, y varios comerciantes y capitalistas de Barcelona, Cádiz, Bilbao y Madrid, con sus familias.

Continúan con actividad las obras en el Hospital general, cuyo edificio va a sufrir gran reforma, abriendo calle en sus dos extremos para que, después de prolongar la de Santa Isabel hasta las afueras, quede aislado enteramente, y con las cuatro fachadas uniformes.

La Esperanza de esta noche se hace cargo de la noticia que ha circulado estos días sobre que se estaba haciendo o se intentaba hacer enganches para Garibaldi, y aconseja al gobierno que lejos de oponerse á que de aquí salgan los que se sientan con deseos de ir a servir á Garibaldi por lo que Garibaldi de representa, haga la vista gorda sobre ello; añadiendo que á la gente capaz de unirse a Garibaldi se la puede dejar salir de España, y aun se la debe ayudar á que salga; pero que á su vuelta á España es á lo que el gobierno debía oponerse con todas sus fuerzas.

La Verdad de esta noche dice que el ordenador general de pagos encargado del ramo de liquidación de atrasos del clero trabaja activamente para la conclusión de esta como lo demuestran las grandes listas de liquidaciones hechas que ya van publicadas, y las que se sabe confidencialmente que se deben publicar muy en breve, por lo adelantados que se hallan sus trabajos.

Discuten varios periódicos sobre si se llevará ó no á cabo la reforma constitucional. Recuérdese que nosotros hemos dicho únicamente que en el curso de la corona, al abrirse la próxima legislatura, se manifestaría el propósito de llevar esta reforma á cabo en el momento oportuno. Esto hemos dicho, y esto es lo que creemos solamente verdad bajo la fe de nuestro autorizado correspondiente de la Granja.

Ayer ha sido preso en esta corte don Bernardo García, secretario que fue del despacho de Sixto Cámara, y casado en la actualidad con la viuda de este. Mañana será enviado á Granada, pues su prisión fué llevada á efecto en virtud de reclamación del consejo de guerra.

El Banco de España sigue satisfecho instantáneamente á cuantos se presentan á descontar billetes. Hoy ha hecho todos los pagos en oro, de modo que ni por un momento son detenidos los cambiante.

Hoy á las once del dia ha salido de San Chidrian para la Granja el presidente del Consejo de ministros, que debe encontrarse á estas horas al lado de SS. MM. También ha ido á la Granja, a lo que parece, el señor ministro de Hacienda, que ha venido en su compañía. Al Sr. Salaveria, sin embargo, se le sigue aguardando mañana en Madrid.

Las noticias que se tienen hoy de África presentan en completa tranquilidad nuestras plazas de Tetuán y de Ceuta y todos sus alrededores.

Añche llegó á Madrid el general Prim, marqués de los Castillejos, con su familia.

El ministro de Marina, Sr. Zubala, que anteanoche llegó, como anunciamos que sucedería, al puerto de Valencia, habrá salido hoy á las cuatro de la tarde de dicha ciudad, y mañana llegará á la corte por el ferro-carril del Mediterráneo.

Hoy se ha sabido en Madrid de un modo oficial que S. M. el rey saldrá de San Ildefonso el dia 12 á las dos de la tarde, que a las cinco de la misma hora mará el ferro-carril del Norte en Villalba que llegará á Madrid á las seis y media, y que dirigiéndose á la estación del ferro-carril del Mediterráneo por fuera de puertas partirá en un tren especial para Alicante á las siete de la noche.

Cartas recibidas hoy de París hacen creer que en el vapor que llegó ayer á Cádiz viene la esposa del capitán general de la isla de Cuba Sr. Serrano. Ignoramos si con efecto habrá llegado, aunque para ponerlo en duda tenemos la razón de que no nos lo haya comunicado nuestro celoso y bien informado correspondiente.

Esta tarde á las seis un joven de 19 años se ha arrojado ó caído desde un cuarto piso de la calle del Molino de Viento, quedando muerto en el acto.

Creese que las ferias de Madrid se verificarán este año, lo mismo que los anteriores, en el paseo de Atocha, donde se ha puesto ya alumbrado de gas,

habiéndolo concluido de derribar la cerca que lo separaba del camino de Vallecas, para que tenga aquel sitio todo el desahogo posible.

Continúan con actividad las obras en el Hospital general, cuyo edificio va a sufrir gran reforma, abriendo calle en sus dos extremos para que, después de prolongar la de Santa Isabel hasta las afueras, quede aislado enteramente, y con las cuatro fachadas uniformes.

La Esperanza de esta noche se hace cargo de la noticia que ha circulado estos días sobre que se estaba haciendo o se intentaba hacer enganches para Garibaldi, y aconseja al gobierno que lejos de oponerse á que de aquí salgan los que se sientan con deseos de ir a servir á Garibaldi por lo que Garibaldi de representa, haga la vista gorda sobre ello; añadiendo que á la gente capaz de unirse a Garibaldi se la puede dejar salir de España, y aun se la debe ayudar á que salga; pero que á su vuelta á España es á lo que el gobierno debía oponerse con todas sus fuerzas.

La Verdad de esta noche dice que el ordenador general de pagos encargado del ramo de liquidación de atrasos del clero trabaja activamente para la conclusión de esta como lo demuestran las grandes listas de liquidaciones hechas que ya van publicadas, y las que se sabe confidencialmente que se deben publicar muy en breve, por lo adelantados que se hallan sus trabajos.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turín 5.

Los reaccionarios han verificado un desembarco en San Elpidio, provincia de Ascoli. Las tropas perseguían á los reaccionarios.

Varsavia 5.

Se han celebrado aquellas horas fúnebres de los muertos en Vilna. En todas partes se veian demostraciones de luto. Las tiendas han permanecido cerradas; pero el orden público no se ha alterado.

Londres 5.

El «Times» de hoy publica un despacho de lord John Russell, fecha 14 de mayo en que se habla de la posibilidad de que una vez terminada la guerra entre el Sur y el Norte, los Estados Unidos hagan de la anexión de Santo Domingo objeto de serias cuestiones con España.

París 5.

El 3 interior español, á 47 1/2; el 3 exterior á 00 00; la diferida, á 42 00 y la amortizable, á 00 00; el 3 francés, á 69-20, y el 4 1/2 99.

Londres 5.

Los consolidados quedaban de 93 á 1/8.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

## EMPLEO DEL AZUFRE COMO PRESERVATIVO DEL CIDRUM.

Nuevas ventajas de su aplicación.

Llaman estos días la atención de los cosecheros e inteligentes los felices resultados que con el empleo de la flor de azufre ha conseguido en la destrucción del *cidrum* el Sr. D. Juan Ruiz Díez y ochenta mil cepas, tratadas por el método de Burdeos, muestran en Leganes, que a pesar de lo caro del azufre en España, hay que resignarse a no tener cosecha, y aun a esperar la vida del vinedo, si hay que aumentar los gastos de las labores con una más, pero esencial, y casi totalmente reproducible. El método empleado en Leganes procede en economía a los ensayos parciales, hechos hasta ahora en la provincia de Madrid, porque su coste no pasa de ocho maravedises por cepa.

Admiran al práctico puro las diferencias que presentan las cepas azufreadas con las que no lo están: vigor, lozanía, esquinal en las unas; debilidad, achaparramiento, esterilidad en las otras. No pretendemos halagar el amor propio del activo propietario en la publicidad de su triunfo; bastante se alegrará al ver: correr este año el mosto por sus anchos lagares, seco cuadro o cincuenta años hñ; solo lo harémos para que los cosecheros de Chinchen, Colmenar, Metata, Arganda y Torrelaguna acuerden, antes de la vendimia, a observar el éxito del medicamento, como lo hemos visto nosotros y con nosotros profesores muy respetables. Nuestra distinción es hija del mejor deseo, pues sobre no perder nada en el viaje, puesto que verán una viña bien llevada, compararán los efectos de otros medios, propuestos contra el terrible bengalito y que con perseverante acción han ensayado también el ilustrado Sr. Ruiz. No hay clase más apegada que la agrícola a la actividad habitual, pero tampoco la hay más difícil á la reforma cuando los fieles realizados la demuestran el fundamento de una nueva verdad.

## NOTICIAS.

Santos de mañana.—San Eugenio y compañeros mártires. —Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María donde prosigue la octava de la virgen de la Almudena, predicando en la misa D. Fernando Carabilla. Por la tarde se cantarán completas antes de reservar.—Continúan también las novenas anunciadas, y predicarán: en San Sebastián D. Felipe Velázquez y D. Miguel Sánchez; solo por la tarde en Jesús Nazareno, D. Bonifacio Hervero; en San Pascual, D. Juan Barroso; en las Salesas Nuevas y en la ermita del Puerto, D. Pablo Moro y Viñas.—En el oratorio del Olivar se practicarán piadosos ejercicios en honor del Sagrado Corazón de Jesús. A las ocho de la mañana será la comunión general; a las diez y media, después de manifestar a S. D. M., se rezará la estación, lectura espiritual, misa rezada, durante la cual se harán las cinco visitas, y se reservará á las doce. Por la tarde á las cinco y media se viverá á manifestar, y después del rosario y la meditación, hará la plática D. Carlos Díaz Goettjarro a la que seguirá un mítote, concluyéndose con la reserva.—En los mismos términos se practicará esta devoción al devoto corazón, en San Antonio de los Portugueses, predicando D. Manuel Solís.—En las trinitarias D. Miguel Martínez, y en los Italianos, por la noche, D. Mariano

Teatro de la Zarzuela.—Mañana hará su primera salida en este consejo doña Marina Álvarez con *El retamago*, desempeñando el papel de Enriqueta y pasado mañana continuaran las representaciones de *La Pradera de los desafios*.—Eliseo Madrileño.—El domingo próximo tendrá lugar en este espacio jardín la función extraordinaria a anular, para cuya mayor brillantez se hacen grandes preparativos.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Barcelona.—

Jefe de dia: Señor teniente coronel capitán del quinto artillería montado, don José Gil de León.—Visita de hospital:

ESPECTACULOS DE HOY.

## TEATRO DEL PRINCIPE.

Compañía italiana italiana, bajo la dirección de FILIPPO PROSPERI, y

a cuyo frente se encuentra la primera

celebridad tragicó SRA. CAROLINA

SANTONI, MARQUEZA DE ZAMBORINI.

Primer función de abono para el jueves, 5 de setiembre de 1861, a las ocho y media de la noche.

Primera salida de la celebridad tragicó italiana SRA. CAROLINA SANTONI.

Se pondrá en escena por primera vez la tragedia en cinco actos, nueva en esta capital, distinta de la que ejecutó la Sra. Santoni, escrita expresamente para la Sra. Santoni por el Sr. Cesare de la Valle, titulada

MEDEA.

REPARTIMENTO.

Personajes. Actores.

Medea. Sra. C. Santoni.

Glaucia. Elisa Mori.

Licisca. Leonora Papá.

Giasone. Sres. Filippo Prosperi.

Greente. Luigi More.

Eumeo. Napoleone Buaret.

Puyol.—A las doce de la mañana dará principio en la parroquia de San Martín, la novena á Nuestra Señora de Portaceli, habiendo indulgencia plena la noche las misas del dia 8, grupo de María Santísima, visitando el altar de dicha santa imagen, y recibiendo las limosnas para tan santo fin, en el cepillo contiguo al mismo.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora de Atocha, en su iglesia, ó la de Covadonga en San Luis.

Exequias fúnebres.—Vemos con gusto que el nuevo método curativo del Dr. Pateimar, especialista en las enfermedades de pecho y padecimientos del hígado, va dando los mejores resultados. Conocemos algunas de las personas curadas por dicha medicación, lo que nos hace creer que será buscado con avidez. En corroboration de lo dicho se ha presentado en nuestra redacción D. Félix Delgado, y nos raeja hagamos público como ha sido curado por el Sr. Pilomar, y en poco tiempo, un catarro sofocante ó asmático, que venia padeciendo algunos años.

Llamamientos civiles.—Por la administración de Hacienda, pública de esta provinicia se llama a D. Juan Cordon y por el negociado primero de Obras públicas de la sección de Fomento de este gobierno civil a D. Carlos Villedemir.

Contraste.—Por la alcaldía corregimiento de esta capital se recuerda á las personas que usan pesos, pesetas, romanas, básculas y medidas el deber de presentarlas en el fisco contraste.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de Palacio se cita a Antonio Rodríguez; por el de la Universidad a Eustasio Arroyo; por el del Prado a las personas que presentaron á las nuevas de la noche la caída en la calle de Alcalá de Benito González; por el de Almería á los herederos de D. José López Pulido; y por el tribunal de enmiendas a D. Francisco Gómez de Tortosa y á los herederos de doña Juana Alfaro Arejase.

Sabatín.—El 20 del actual se verificará la de las obras de una casa-por-tugayo en Villaverde, en la carretera de Zamora á Tordesillas en 56,034-55 ante la dirección general de obras públicas; el 16 la del arriendo por cuatro años de los pastos de las calles de las Huertas grandes de Aranjuez, ante la administración patrimonial de este reino; el 23 la del suministro de pan blanco, de la arroz, de garbanzos, pasta para sopas, azúcar, etc., y la del tocino y manteca para los enfermos del hospital militar de esta corte desde primero de octubre de este año hasta fin de setiembre de 1862 ante la comisaría de guerra de Madrid; el 15 la del aprovisionamiento de yemas y fruto de bellota de la encomienda de la Sierra Buena ante la administración principal de Propiedades y derechos del Estado y el go-bierno de Badajoz.

Teatro de la Zarzuela.—Mañana hará su primera salida en este consejo doña Marina Álvarez con *El retamago*, desempeñando el papel de Enriqueta y pasado mañana continuaran las representaciones de *La Pradera de los desafios*.—Eliseo Madrileño.—El domingo próximo tendrá lugar en este espacio jardín la función extraordinaria a anular, para cuya mayor brillantez se hacen grandes preparativos.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Barcelona.—

Jefe de dia: Señor teniente coronel capitán del quinto artillería montado, don José Gil de León.—Visita de hospital:

ESPECTACULOS DE HOY.

## TEATRO DEL PRINCIPE.

Compañía italiana italiana, bajo la dirección de FILIPPO PROSPERI, y

a cuyo frente se encuentra la primera

celebridad tragicó SRA. CAROLINA

SANTONI, MARQUEZA DE ZAMBORINI.

Primer función de abono para el jueves, 5 de setiembre de 1861, a las ocho y media de la noche.

Primera salida de la celebridad tragicó italiana SRA. CAROLINA SANTONI.

Se pondrá en escena por primera vez

la tragedia en cinco actos, nueva en

esta capital, distinta de la que ejecutó

la Sra. Santoni, escrita expresamente

para la Sra. Santoni por el Sr. Cesare

de la Valle, titulada

MEDEA.

REPARTIMENTO.

Personajes. Actores.

Medea. Sra. C. Santoni.

Glaucia. Elisa Mori.

Licisca. Leonora Papá.

Giasone. Sres. Filippo Prosperi.

Greente. Luigi More.

Eumeo. Napoleone Buaret.

EXCEPCIONES.

Nuncancia, tercer capitán. Reconocimiento de provisiones. Segundo, cuarto capitán. El brigadier gobernador interino, Maldonado.

Himno de la Independencia.—Empieza á lucir nublo ruivo en Portugal en presencia de S. M. el rey D. Pedro V. Títulase *Himno de la Independencia*, y son autores de la letra el Sr. Pinheiro Caldas, y de la música el Sr. Canedo. Hé aquí una traducción casi literal de la letra, que quisieramos fuese menos exagerada, á fin de que no trajese á la memoria el cuento tan popular en España del portugués que estaba dentro de un pozo y gritaba á un español: «Castelo, si me sacas de este pozo te perdonaré la vida.»

Portugal, nación alta, entre guerras nacionales —no inclina la sien cautiva—ni se resigna á opresiones. Si oyés tras esas montañas —el tronar de las Españas—despertando antiguas saias, —suelta al aire tus pendones.

Coro. «Gritemos: «Guerra! adelante —por la patria y por el rey!» Que en esta lucha gigante —Dios guí a la lusa gris!»

«Qué importan grillos de España? —Qué del gallo el intrigar? —Quién

puede domar la saña —de este león se-  
gular? —Quieren guerra? Tendrán guerra!

—Tiemble de pavor la sierra,

hierra la sangre en la tierra —como las

olas del mar.»

«Espantada Europa entera —su al-  
ta ha de abatir —Delante de esa bandera —que juramos no rendir. —Punto

Quirós es nuestra gloria, —y entre can-  
tos de victoria —ha de ensalzarle la

historia... —Sus a vencer o morir!»

ANUNCIOS.

EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARÍS.

Salida de Alicante para Málaga y Cádiz.

Todos los martes y sábados á las once de la mañana.

Para Barcelona y Málaga.

Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana.

Mercancías á precios alzados para todas partes.

Harietas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid á Barcelona.

A domicilio Barcelona se tomará mercancías para mas de 300 pueblos, via

de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla.

Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella y Lyon y París.

Acudir al despacho central de los ferrocarriles, y á D. Julián Moreno, Al-

cáza, 28 y 30.

MR. LOUIS ERNEST,

cirujano-dentista de París y Londres, premiado en las es-

posiciones de París y de Sevilla, calle de Carretas, nú-

mero 8, principal, Madrid.

DENTISTAS Y DENTADURAS

SIN RESORTES NI LIGADURAS.

Sobrepasar en belleza á todo lo que se ha inventado en este gé-

nero, facilitando la emisión de la palabra y la masticación, e imi-

tando de tal manera la dentadura natural, que es imposible dis-

tinguirla.

ESMALTE DE DIENTES CAREADOS.

Operacion para los dientes de delante, cuya ventaja excede á

todo elogio, pues con su ayuda es inútil la extracción de dientes.

(5, 7, 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27 y 29.)

AVISO IMPORTANTE.

Siendo corto el número de repre-

sentaciones que debe dar en esta corte

la Sra. Santoni, la dirección tiene el

proyecto de no repetir ninguna por

el día, mañana viernes 6, tendrá la

lugar la única representación de la tra-

gedia Francesca da Rimini.

Entre los más intrépidos argonautas

que desprecian mil peligros volaron

a Coló y la conquistó del Vellocino de

oro, resplandeciente Giasone, hijo del

rey de Jolco, lisiéndose de consecu-

encias de su difícil empresa; pero vano

ha sido su ardiente siembra el lazo

que el rey descubrió en su infancia y la

biciencia objeto de su cólera, propone a

Giasone quebrar juntas á Grecia llevan-

do consigo, y siendo resuertista to-

dos lazos asombrosos de la horribil

Medea, imponiéndole el rey la órden

de quebrar la su